



**CULTURA** 'Patria', una novela documentada **Fernando Aramburu**

P26

**EL VIAJERO** Ruta por la Granada que marcó a García Lorca

## LA PANDEMIA DESBORDA A MADRID

# El avance del virus obliga a Sánchez y Ayuso a reunirse

**La Comunidad pide auxilio, pero no aclara si solicitará el estado de alarma**

**El 63% de las plazas de UCI de la región se destinan ya a los pacientes de covid**

**La saturación sanitaria impide aplicar el protocolo en las escuelas con agilidad**

J. J. MATEO / I. VALDÉS, Madrid

El presidente del Gobierno y la presidenta de la Comunidad de Madrid no se habían reunido de forma bilateral nunca. Ayer, sin embargo, la cita entre Pedro Sánchez e Isabel Díaz Ayuso se desbloqueó con un intercambio de cartas ante el nivel de gravedad que está alcanzando la pandemia en la región. La amenaza de que el virus desborde al Ejecutivo madrileño, consuma sus recursos, supere sus competencias y se extienda más por España fue el detonante para que se sienten a buscar vías de mayor coordinación. La reunión llega con los servicios sanitarios de nuevo en tensión: el 63% de las camas de UCI de la región las ocupan ya pacientes de covid. La sobrecarga del sistema dificulta aplicar los protocolos de seguridad en los colegios. Y se suma el caos generado por el Ejecutivo madrileño, que anunció el miércoles duras restricciones que luego enfrió y que todavía no ha aclarado cómo aplicará.

“Es urgente que el Gobierno de España se implique”, lanzó el vicepresidente regional, Ignacio Aguado. Tras la petición de auxilio, llegó la invitación de Sánchez a la presidenta para sentarse ante la “situación crítica”. “Madrid ha estado demasiado tiempo sola”, contestó ella. “Celebro que el presidente acceda por fin a reunirse conmigo”. **PÁGINAS 18 A 20 Y MADRID**



ANDREA COMAS

## Calviño pide ante el Rey unidad para afrontar la crisis

La vicepresidenta tercera y ministra de Economía, Nadia Calviño, avisó ayer de que “los próximos meses son claves para tomar el camino correcto” de la recuperación. En su intervención en la tercera edición del Foro Tendencias, organizado por

EL PAÍS y la consultora KREAB, y bajo la atenta mirada del Rey, Calviño reclamó unidad para afrontar la crisis. E insistió en la necesidad de “seguir tomando las medidas adecuadas en cada momento” para apoyar la recuperación. **PÁGINA 37**

## ‘Hackers’ chinos roban datos de la vacuna española contra la covid

**El CNI alerta de una ola de asaltos a investigaciones médicas internacionales**

M. GONZÁLEZ / M. ANSEDE, Madrid *Hackers* chinos han sustraído información a centros españoles que trabajan en la investigación de una vacuna para la covid-19, según fuentes conocedoras de estos ciberataques. Los asaltos a

los sistemas informáticos se han repetido en varios países que compiten en la carrera por obtener un remedio frente a la pandemia, según reveló la directora del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), Paz Esteban. **PÁGINA 21**

## El periodismo necesita lectores

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS

## CaixaBank y Bankia acuerdan crear el mayor banco en España

**La entidad, fusión de fusiones, aglutinará 18 antiguas cajas de ahorros**

ÍÑIGO DE BARRÓN, Madrid

Los consejos de administración de CaixaBank y Bankia aprobaron ayer la integración de los dos bancos para crear la primera entidad en España. La fusión abre el camino para formar la nueva CaixaBank para finales de este año o principios de 2021. El nuevo banco aglutinará 18 cajas de ahorros, casi la mitad de lo que fue el sector. Tras el acuerdo se pone en marcha una maquinaria que comienza con la convocatoria de las juntas de accionistas, que tendrán que avalar la unión de ambas entidades. **PÁGINAS 34 A 36**

## Torra descarta ir a elecciones entre reproches a los jueces del Supremo

J. GARCÍA / J. M. BRUNET  
Barcelona / Madrid

El presidente catalán, Quim Torra, descartó ayer convocar elecciones ante su posible inhabilitación por un delito de desobediencia pendiente de ser confirmado por el Supremo. En la vista de ayer ante el tribunal, su abogado criticó la falta de “imparcialidad” de los jueces. Los comicios en Cataluña podrían demorarse al menos hasta febrero. **PÁGINAS 12 Y 13**

## Von der Leyen: “La UE necesita un pacto migratorio efectivo y humano”

LLUÍS PELLICER, Bruselas

El incendio en el campo de refugiados de Lesbos (Grecia) ha acelerado la propuesta de un nuevo pacto migratorio en la UE. “Es del interés de todos hallar un enfoque europeo que sea efectivo y humano”, dice la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, en una conversación con un grupo de medios europeos, entre ellos EL PAÍS. **PÁGINA 5**